

ENCUESTA METROSCOPIA

Los españoles siguen en contra de regresar al bipartidismo

Las preferencias electorales apenas se mueven respecto al 20-D. Rivera es el más premiado por su esfuerzo negociador e Iglesias, el más castigado

RAFA DE MIGUEL, **Madrid**
La incertidumbre política abierta después del 20 de diciembre no ha hecho mella en el ánimo de los españoles: de celebrarse hoy nuevas elecciones, el panorama sería el mismo y los partidos se verían obligados a negociar para hacerse con la jefatura del Gobierno. De hecho, según una encuesta de Metroscopia, si algo premian los electores es la actitud constructiva. Tras el pasado debate de investidura, Albert Rivera se consolida como el dirigente político más apreciado y su partido, Ciudadanos, sube más de cinco puntos en intención de voto y se convierte en la tercera fuerza. Lo contrario sucede con

Estimación de resultado electoral % sobre voto válido

P. Popular	26,0%
PSOE	23,1%
C's Ciudadanos	19,5%
Podemos	16,8%
Otros + blanco	9,2%
UP - IU	5,4%

Pablo Iglesias y Podemos, que cae casi cuatro puntos. El PP sigue siendo el partido más votado y, si bien está aún a casi tres puntos del resultado del 20-D, repunta en el último mes. El PSOE se mantiene sin variaciones. La alianza preferida es la de socialistas y Ciudadanos. PÁGINAS 15 Y 16

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

El líder del PSOE gallego permanece en el cargo pese a estar imputado

Besteiro renuncia a ser candidato a la presidencia de la Xunta

SILVIA R. PONTEVEDRA, **Santiago**
El secretario general de los socialistas gallegos, José Ramón Gómez Besteiro, anunció ayer que renuncia a presentarse a las primarias del PSdeG-PSOE para optar a ser candidato a la Xunta, forzado por la presión judicial. No obstante, Besteiro, investigado por una decena de delitos relacionados con sus anteriores responsabilidades políticas, se refugia en el cargo y mantiene su posición como líder territorial de Pedro Sánchez, que hasta el momento le ha dado su respaldo. PÁGINA 17

JOSEP M. ÁLVAREZ
Secretario general de UGT

“He sentido la catalanofobia a lo largo de este proceso”

MANUEL V. GÓMEZ, **Madrid**
El nuevo secretario general de UGT, Josep Maria Álvarez, asegura que “ha sentido catalanofobia” en el proceso de elección para sustituir a Cándido Méndez al frente del sindicato. En una entrevista con EL PAÍS, Álvarez se muestra partidario de pasar página y de renovar la organización, aunque ha negado que exista división tras el proceso electoral. Apuesta también por una alianza de la “mayoría de izquierdas” en el Parlamento. PÁGINA 40

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12



Josep Maria Álvarez (izquierda) saluda a su antecesor, Cándido Méndez, en el Congreso de UGT. / C. ROSILLO

JUAN MANUEL SANTOS
Presidente de Colombia

“Estoy seguro de que las FARC están decididas a hacer la paz”

JAVIER LAFUENTE, **Bogotá**
El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, asegura que el acuerdo que pondrá fin a 50 años de conflicto armado no tiene vuelta atrás. Aunque las FARC quieran posponer la firma de la paz, prevista para el 23 de marzo. Y aunque el apoyo social al proceso negociador esté bajo mínimos, sobre todo por el capítulo de la rendición de cuentas de la guerrilla. “Estoy seguro de que las FARC están decididas a hacer la paz”, dice. Si bien “no hay acuerdo perfecto”, se ha logrado “un punto de equilibrio aceptable”. PÁGINAS 2 Y 3

OPINIÓN

Riesgos del populismo sindical

JUAN LUIS CEBRIÁN

P13

La segunda guerra fría



La retórica de los bloques y el equilibrio es un error en un mundo multipolar

Mary Kaldor, Lluís Bassets, Pilar Bonet, Lucía Abellán

Vigilar y castigar en la era digital

Urge redefinir la relación entre las agencias de seguridad y las empresas tecnológicas **Diego Beas**

Carlos Sebastián: “El clientelismo mata el talento” **José Andrés Rojo**

Cándido apagó su megáfono **Rubén Amón**

HOY ES UN DÍA PERFECTO PARA COMPARTIR UN RUEDA

Vinos con D.O. Rueda, espíritu joven. www.dorueda.com

SÍGUENOS EN